
ATA DA 13ª AUDIÊNCIA PÚBLICA, REALIZADA PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA 

E REDAÇÃO FINAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDENÇÃO-PA, EM 

07/12/2023. 

Às onze horas e trinta e nove minutos, do dia sete, do mês de dezembro, do ano de 

dois mil e vinte e três, na Sala das Sessões da Câmara Municipal de Redenção – PA. 

Plenário Pedro Alcântara, reuniram os membros da Comissão de Justiça e Redação 

Final da Câmara Municipal de Redenção-Pa, sob a Presidência do vereador Evilázio 

Chaves, que convidou o vereador Hugo Tomé para lhe auxiliar como Relator. Em 

seguida, solicitou a todos a ficar de pé em saudação as Bandeiras Nacional, Estadual 

e Municipal, e ouvirem a execução do Hino Nacional Brasileiro. Após, o Presidente 

solicitou ao Relator para fazer leitura da PAUTA: Oficio Convite para esta Audiência 

encaminhado para as autoridades, associações, entidades e sociedade organizada 

do município; Projeto de Lei Complementar n. 019/23-GPM, que autoriza a doação 

de 6.726,42m2 de área do Município de Redenção no Loteamento Residencial Jardim 

Tropical para o Governo do Estado do Pará, e dá outras providencias; Projeto de Lei 

Complementar n. 020/23-GPM, que autoriza a doação de 5.064,74m2 de área do 

Município de Redenção no Loteamento Residencial Park dos Buritis III, Quadra 123, 

Lote 01, Rua 06, para o Governo do Estado do Pará, e dá outras providências. Projeto 

de Lei Complementar n. 021/23-GPM, que dispõe sobre o parcelamento de débitos 

previdenciários patronais do Município de Redenção - PA com o Instituto de 

Previdência Instituto de Previdência Municipal de Redenção - IPMR, e dá outras 

providências (FOI RETIRADO DE PAUTA PELO PRESIDENTE, E INFORMOU QUE 

SERÁ REMARCADA NOVA DATA PARA SUA DELIBERAÇÃO, ATENDENDO 

RECOMENDAÇÃO DO MINISTÉRIO PÚBLICO N. 003/2023-MP/2ªPJR). Após a 

leitura, o Presidente declarou aberta a fase de debates para as pessoas inscritas: Assumiu 

a tribuna o Presidente do Sindicato Rural Marcio Borges, disse que esse projeto que estão 

preiteando é uma necessidade para a nossa região, será feita uma sede moderna da SEMAS 

do Estado em Redenção e que será um ganho para nossa região. Em relação ao Batalhão 

Rural será um fortalecimento para a segurança do produtor rural. E ressaltou que o objetivo é 

beneficiar não só o produtor rural como também a comunidade urbana. Fez uso da palavra a 

Dra. Adriana Sales – representando a SEMAS do Estado do Pará, que afirmou que esse 

projeto que Governo do Estado do Pará busca implantar na região é um projeto inovador. 

Construirão uma sede moderna, bem estruturada, com equipamentos novos, frota nova, maior 

espaço físico e assim poderão aumentar o efetivo também, ou seja, a busca pela melhoria é 

justamente para promover o avanço na regularização ambiental no sul do Pará. Terão duas 

sedes, informou que já estão com recurso em caixa e agora precisam ter um lote do Estado 

do Pará para realização dessa obra, por isso a ideia do projeto. Apresentou no telão detalhes 

da obra que será realizada e afirmou que será o primeiro prédio 100% verde, de forma 

sustentável, deixando assim um modelo de projeto para a comunidade, e conta com o apoio 

deste parlamento municipal. Fez uso da palavra o Tenente Coronel Ribas – Polícia Militar, e 

comentou sobre o batalhão rural que é um projeto de grande importância para Redenção e 

região, projeto que será sediado no município de Redenção, que vem dar um suporte não só 

a parte urbana, mas também a população rural. É um projeto que vem sendo implantado pelo 

Governo do Estado, e agora tem a oportunidade de darem as mãos, onde tiveram ajuda do 

Sindicato Rural, da Prefeitura, da Câmara e a sociedade organizada de modo geral. Fez uso 
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da palavra o Dr. Valteir - Diretor da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado do Pará 

- FAEPA, que trouxe a mensagem do presidente de agradecimento aos vereadores pelo apoio 

que sempre tem dado aos produtores rurais. É importante quando as entidades trabalham em 

harmonia e procuram o melhor para a sociedade. Agradeceu em nome dos produtores rurais 

o Prefeito Municipal e o Poder Legislativo a todo apoio que lhes tem dado. O agronegócio tem 

passado pelo pior momento em sua história, tanto da parte da insegurança dos negócios 

futuros e do momento que estão vivendo, mas tem uma garantia hoje que lhe foi dada no 

passado pelo Governo do Estado, quando lhes assegurou que enquanto governador ninguém 

iria invadir uma propriedade privada se não fosse desocupada depois de 24h, e ele tem 

cumprido esse compromisso com o setor e com esse compromisso estabeleceu que iria se 

criar o batalhão rural, inclusive tem algumas propriedades monitoradas mesmo antes da 

implantação do batalhão rural. Hoje há dois projetos de leis que o poder executivo estar 

apresentado para doação de áreas, para construção do batalhão rural e para construção a 

secretaria regional. Ressaltou que a segurança jurídica no campo já acontece e tem muito 

agradecer a polícia militar por que isso já acontece e tem certeza que com a implantação do 

batalhão rural em Redenção trará mais efetivo e mais infraestrutura e equipamentos para que 

a polícia ofereça mais segurança. Quando falam de produtor rural se trata de todo aquele que 

produz no campo, desde a produção agrícola de grande porte como a agricultura familiar, e 

todos eles merecem e precisam da mesma atenção. E agora precisam do apoio dos nobres 

vereadores para que possam autorizar a doação dessas áreas para construção do batalhão 

rural. E fica feliz pelo apoio do Governo do Estado, como também do Governo Municipal. Com 

relação a SEMAS regional, anteriormente teriam que ir a Belém ou Marabá para resolver 

alguma demanda, hoje tudo é resolvido em Redenção, graças ao excelente trabalho prestado 

pela Dra. Adriana Sales e toda a sua equipe, mas agora precisam ampliar esse trabalho para 

assim ter capacidade de atender as demandas. Por fim, pediu o apoio e desejou um feliz 2024 

a todos. Fez uso da palavra o vereador Nilton César, disse que fica feliz em poder participar 

de mais um momento importante para nossa cidade. Destacou o trabalho do senhor Marcinho, 

que ao seu ver foi a pessoa que mais se empenhou para que esse projeto do batalhão rural 

pudesse ser concretizado. Destacou a participação do Coronel Firmino, que foi uma figura 

importante que esteve em Redenção em uma das reuniões promovidas. Acha importante em 

dados momentos citar os nomes de pessoas que participaram de momentos relevantes para 

Redenção. E a criação do batalhão rural em Redenção é um marco na história. E como filho 

de produtor rural ver uma ação dessas com bons olhos por que será mais uma ferramenta 

que o produtor rural terá em sua fazenda, chácara ou sitio. Como bem disse o Dr. Valteir, a 

sensação de insegurança que o país atravessa no agro é verdadeira. Solicitou para ser 

colocado no telão uma imagem, por que em uma de suas idas a Brasília-DF, no interior de 

Goiás, se aproximou de alguns policiais, por que viu na viatura escrito: Batalhão Rural do 

Estado de Goiás, e ficou conversando com eles para buscar entender melhor. E eles lhes 

falaram que a função deles era manter a segurança do homem do campo. Hoje os segue no 

grupo e eles já evitaram sequestros na região e já libertaram pessoas das mãos de mal 

feitores e fica feliz por esta notícia e poder ter essa benção de Deus de poder ajudar aprovar 

esse projeto de extrema importância para o produtor rural. Também fica muito feliz em poder 

contribuir no processo de doação da área para construção de um prédio moderno para a 

SEMAS, que será um grande ganho para o produtor Rural para resolver de forma mais pratica 

sobre questão ambiental. Por fim, parabenizou a equipe da prefeitura na pessoa do Prefeito 

que em tempo hábil conseguem movimentar documentação necessário para doação dessas 

áreas. E poderiam aproveitar a oportunidade para pedir uma área do governo do Estado, onde 

funcionava a delegacia da mulher, que hoje estar desativada, e assim doar aquela área para 

o município e assim ampliar o laboratório municipal, já que aquela área estar ligada na área 

do posto de saúde na avenida Araguaia. Fez uso da palavra o vereador Delegado 

Washington, que manifestou seu total apoio na doação das áreas citadas em ambos os 

projetos para o Governo do Estado do Pará para implantação do Batalhão Rural do município 



de Redenção. E agradeceu ao Governador Helder Barbalho que tem dado total apoio aos 

produtores rurais de pequeno, médio e grande porte da região sul do Estado do Pará. 

Parabenizou o Dr. Marcio Borges, que também tem prestado um excelente trabalho junto com 

o Dr. Valteir que vem sempre contribuindo de forma efetiva para concretização de todos os 

objetivos que foram prometidos na posse do senhor Marcio. Precisam sim dessa sede da 

SEMAS, que será implantada de forma inovadora e servirá como exemplo para fins de 

estarem criando mais e mais órgãos públicos e entidades representativas com essa qualidade 

e brilhantismo que ali está sendo gerenciado. Cumprimentou a todos os companheiros da 

polícia militar na pessoa do Tenente Ribas que também tem realizado um trabalho forte de 

enfrentamento a marginalidade, aos criminosos e bandidos, que quando tentam realizar seus 

crimes na região não tem sucesso graças ao efetivo trabalho da polícia militar que tem 

combatido o crime a ferro e fogo. Agradeceu e parabenizou a presença do ex-vereador Dr. 

Rener, ex-vereador Leonardo da Saúde, ex-vereador Luciano, ex-vereador Monsef Filho, e 

ex-vereador Raytane. Disse que a segurança pública é um dever do Estado e um direito e 

responsabilidade de todos, diante do exposto fica muito feliz por esse projeto que atenderá a 

demanda dos nossos produtores rurais e manifestou seu total apoio de forma jurídica e não 

política para que nenhum produtor rural tenha suas terras invadidas, e tem certeza que esse 

projeto será aprovado por unanimidades nesta câmara de vereadores. Nas considerações 

finais: O Presidente agradeceu presença de todos e declarou encerrada a presente 

audiência as doze horas e vinte e três minutos. Pela aprovação. Evilázio Chaves 

________________ Presidente. Hugo Tomé ______________ Relator. 
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